

令和元年度

夢と笑顔と元気かがやく森の里小学校



9月号

森の里小だより

<http://www.edu.city.atsugi.kanagawa.jp/morinosato-es/>

発行者 厚木市立森の里小学校

校長 中村 明子

所在地 厚木市森の里 1-27-1

電話 046(248)3611

児童数 9月3日現在 237名



自分で考え、正しく判断し、行動する



校長 中村 明子

40日間の夏休みが終わり、子ども達の元気な笑顔が学校に帰ってきました！

8月29日、各教室で久しぶりに子ども達と顔を合わせた担任の先生達でしたが、ある先生がこんなことを言っていました。

「まるで夏休みなどなかったかのように、普通の感じで2学期が始まりました。」

そうです！その通り！私も担任の頃、2学期が始まる時には必ずと言ってよいほどクラスの子も達を目の前にして、「夏休みの時間がワープしたようだ。」「40日以上も子ども達に会っていなかったなんて嘘みたい。」と思ったものです。やはり、子ども達あつての学校です。子ども達が登校してきたとたん、まるで7月から継続していたかのように、日常が始まるのです。

さて、始業式で私はこんな話をしました。



今日から2学期です。皆さんの今の気持ちは、次のうちどれでしょう？

①「あーもう2学期が始まってしまう。いやだなあ。もっと夏休みが続くといいいのになあ。」

②「さあ、夏休みが終わって今日から2学期が始まるぞ。うれしいなあ。」

③両方の気持ち

(☆一番多かったのは①、続いて③でした。でも②に手を挙げた子も予想より多かったです。)

①の気持ちの人は、皆さんだけではありません。先生達大人だって「いやだなあ。」「つらいなあ。」と思うことはたくさんあります。大切なのは、そう思ったときに、どのようにすればやる気が出るのか、前向きな気持ちになるのか、自分の方法を見つけることです。

ある人は、鏡の前で笑顔を作ってみるそうです。また、ある人は、次の楽しいことを考えてワクワクした気持ちを持つようにするそうです。またまたある人は、走ったり運動をしたりして「いやだなあ」という気持ちを吹き飛ばすようにしているそうです。教頭先生はどうですか？

(教頭先生)『いやだけれどしょうがないなあ。いやだと思ってもやらなきゃいけないし、頑張ればよいことがあるかもしれないし。』と思うようにしています。そして心の中で『頑張るぞー！』と叫びます。」

ちなみに私は、大好きな音楽を聴いてやる気を出すようにしています。音楽に合わせて大きな声で歌うこともあります。そうするとやる気が出てきます。

皆さんも一人一人の方法でやる気スイッチをONにしてみてください。でも、どうしてもやるスイッチをONにできないときや元気が出ないときには、友達や先生達に相談してくださいね。先生達はいつでも皆さんの相談にのります。

最後に・・・2学期の合言葉もやはり、「自分で考え、正しく判断し、行動する」です。いろいろな活動に、自分で考え、正しく判断し、行動して、笑顔いっぱいの楽しい2学期にしていってください。



子ども達に主体性を求めながらも、ついつい安易に答えを出してあげてしまっているのが、今の私達大人の課題といってもよいでしょう。でも今後、未来の予測が難しい社会を生きる子ども達にとって、一人一人が自分の方法で、困難なことやネガティブな思いを克服していく力、自分の良さや強み、得意を生かして自らの生き方をプロデュースする力を身に付けていくことが必要です。「自分で考え、正しく判断し、行動する」ことの大切さをさまざまな場面で繰り返し伝えていきたいと思います。

9月28日(土)には運動会が予定されています。また、6年生の修学旅行をはじめ、各学年での取組もたくさん計画されています。2学期もさまざまな活動を通して、主体的に活動できる子ども達の育成をめざしていきます。保護者や地域の皆様のご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

ありがとうございました

夏休み最後の土曜日となる8月24日(土)、地域団体をはじめ、地域・保護者の皆様、子ども達、そして先生達が参加して、PTA主催除草作業が行われました。大変な暑さの中でしたが、1時間あまりの作業で校庭や学校の周りが見違えるほどきれいになりました。少子化が進む中、多くの地域の皆様にご協力くださることは、大きな力となります。ありがとうございました。



留守番電話(録音機能なし)の運用開始



1学期にお知らせしました留守番電話の運用が、9月2日(月)から開始されました。18時から翌朝7時45分までは、かかってきた電話に対して音声でのメッセージが流れます。教職員が、かかってきた電話に対応することはありません。趣旨をご理解いただき、ご協力をお願い致します。※留守番電話に、メッセージ録音機能はありません。

出会い、ふれあい・・・

地域の方からこんなお話を伺いました。その方は、6年生のふれあい喫茶の授業で講師を務めてくださった方です。

先日、森の里公民館の前を歩いていると、一人の男の子が寄ってきて、「森の里の歴史の授業をありがとうございました。」とあいさつしてくれました。私の顔を覚えていてくれたこととともに、その子が自分から進んで声をかけてきてくれたことがとても嬉しくて、幸せな気持ちになりました。



さすがは森の里の子です！だれかに言われたのではなく、自らの意思で声をかけることができたその子の行動は本当に素晴らしいです。

そんなふれあいの積み重ねや人と人との交流が、地域づくりにも繋がっているのだと実感しました。



28日(土)は運動会です。ぜひ当日は多くの皆様にご来校いただき、子ども達の活躍に大きな声援を送っていただきたいと思います。お天気にも恵まれますように！！

日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
	給食開始 1年身体計測	代表委員会 2年身体計測 GU	朝読(ポ・全) 3年身体計測	4年身体計測 運動会係別活動	委員会 5年身体計測 GU	PTA本部会 FD委員会 PTA運営委員会
8	9	10	11	12	13	14
	6年身体計測/ダイ コン種まき/あいさ つ運動/栄養士学校 訪問(6の2)/SC	全校清掃 GU	朝読(1~4年)		GU	ふくろうの森コ ンサート
15	16	17	18	19	20	21
	敬老の日	5, 6年陶芸教室 GU	4年社会科見学	運動会係別活動	運動会全校練習 GU	
22	23	24	25	26	27	28
	秋分の日	運動会係別活動 GU	運動会全校練習	運動会全校練習 栄養士学校訪問 (6の1)	運動会前日準備 水曜日課 GU	第35回運動 会
29	30	SC: スクールカウンセラー-来校日 GU: 元気アップ アシスタント(心の相談室)勤務日 お子さんの事で相談を希望される方は、教頭あるいは教育相談コーディネーター志澤 までご連絡ください。 TEL046-248-3611(学校)				
	運動会振替休業					